
 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CONSELHO UNIVERSITÁRIO 

ATA DA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E QUINZE DO CONSELHO 

UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO. 

 

Aos vinte e cinco dias do mês de junho do ano de dois mil e quinze, às oito horas e trinta 1 

minutos, na Sala de Reuniões dos Conselhos Superiores, reuniu-se o Conselho Universitário – 2 

CONSUNI da Universidade Federal Rural do Semi-Árido – UFERSA, sob a presidência do 3 

Reitor José de Arimatea de Matos, para deliberar sobre a pauta da quarta Reunião Ordinária 4 

de dois mil e quinze. Estiveram presentes os Conselheiros representantes docentes Ady 5 

Canário de Souza Estevão, André Moreira de Oliveira, Antônio Jorge Soares, Daniel 6 

Freitas Freire Martins, Francisco Edcarlos Alves Leite, José Domingues Fontenele Neto, 7 

Luciana Angélica da Silva Nunes, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, Marta Lígia 8 

Pereira da Silva, Nilza Dutra Alves, Rita Diana de Freitas Gurgel, Rodrigo Nogueira de 9 

Codes, Rui Sales Júnior, Stefeson Bezerra de Melo, Subênia Karine de Medeiros, 10 

Wildoberto Batista Gurgel, Manoel Quirino da Silva Júnior, Marco Antônio Diodato e 11 

Hudson Pacheco Pinheiro; o representante discente Silvio Roberto Fernandes Nogueira; 12 

os representantes técnico-administrativos Francimar Honorato dos Santos, Giorgio Mendes 13 

Ribeiro e Thiago Henrique Gomes Duarte Marques; e os representantes da comunidade 14 

Edilson Gonzaga de Souza Júnior e Manoel Leite de Souza; Conselheiros com faltas 15 

justificadas: representantes docentes Carmelindo Rodrigues da Silva, José Flávio Timóteo 16 

Júnior, Shirlene Kelly Santos Carmo e Jacimara Villar Ferbeloni. PAUTA: Primeiro ponto: 17 

Eleição dos representantes da comunidade do Conselho Universitário para o biênio dois mil e 18 

quinze – dois mil e dezessete; Segundo ponto: Aprovação do Balanço Patrimonial e das 19 

Demonstrações Contábeis da Fundação Guimarães Duque – FGD no exercício dois mil e 20 

quatorze, acompanhados do Parecer da Auditoria Independente, do Parecer do Conselho 21 

Fiscal da FGD e da Ata do Conselho Superior da Fundação (Conselho Técnico Científico - 22 

FGD); Terceiro ponto: Aprovação do Relatório de Gestão de dois mil e quatorze da Fundação 23 

Guimarães Duque. Quarto ponto: Aprovação da Avaliação de Desempenho da Fundação 24 

Guimarães Duque através do relatório circunstanciado emitido pela comissão designada pela 25 

PORTARIA UFERSA/GAB Número quatrocentos e vinte e cinco, de dois mil e quinze. 26 

Participou como convidado, o representante da FGD, Alex Sandro de Araújo Silva, que prestou 27 

esclarecimentos sobre os segundo, terceiro e quarto pontos de pauta. Quinto ponto: 28 

Apreciação e deliberação sobre Processo, que trata da Doação de Acervo para incorporação à 29 

Rede Ativa da COSERN, fundamentado na Resolução ANEEL Número quatrocentos e 30 

quatorze, de dois mil e dez e nas normas internas de Doação de Bens, conforme disposto no 31 

Estatuto da UFERSA. Sexto ponto: Apreciação e deliberação sobre Minuta de Resolução que 32 

estabelece os procedimentos a serem adotados no âmbito da UFERSA, no que se refere à 33 

concessão de horário especial para servidor estudante. Sétimo ponto: Outras ocorrências. 34 
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Tendo constatado quórum legal, o Presidente do Conselho José de Arimatea de Matos 35 

declarou aberta a reunião, fez a leitura da pauta e a colocou em discussão. O Conselheiro 36 

Thiago Henrique Gomes Duarte Marques falou que havia defasagens na minuta, que tratava 37 

o sexto ponto da pauta, que precisavam ser debatidas com a comunidade e propôs retirada do 38 

ponto da pauta. Os Conselheiros Francimar Honorato dos Santos, Giorgio Mendes e 39 

Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira concordaram com as palavras do Conselheiro Thiago 40 

Henrique Gomes Duarte Marques para a retirada do ponto de pauta. A proposta foi votada de 41 

aprovada por vinte e um votos favoráveis e três abstenções. A pauta, com a retirada do sexto 42 

ponto, foi colocada em votação e foi aprovada por unanimidade. O Presidente do Conselho 43 

José de Arimatea de Matos colocou em votação as justificativas dos Conselheiros ausentes, 44 

que foram aprovadas por dezessete votos favoráveis, dois contrários e cinco abstenções. 45 

PRIMEIRO PONTO. O Presidente do Conselho José de Arimatea de Matos colocou em 46 

votação, através de cédulas de papel com os nomes dos candidatos, os indicados a 47 

representantes da comunidade do CONSUNI. Os eleitos para membros titulares foram: Aldo 48 

Fernandes de Sousa Neto – representante da Ordem dos Advogados do Brasil – OAB, do com 49 

dezesseis votos, Rosimeiry Florêncio de Queiroz Rodrigues – representante da Associação dos 50 

Docentes da Universidade do Estado do Rio Grande do Norte – ADUERN, com dezesseis 51 

votos. Os eleitos para membros suplentes foram: Manoel Leite de Sousa - representante da 52 

Associação Comercial e Industrial de Mossoró – ACIM, com nove votos, para primeiro suplente; 53 

e Danielle Carvalho Felipe – representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia - 54 

CREA, com cinco votos, para segunda suplente. Os indicados Nael Gomes Dantas – 55 

representante do Conselho Regional de Medicina Veterinária - CRMV e Antônio Paula da Silva 56 

– representante do Conselho Regional de Contabilidade - CRC obtiveram, respectivamente, 57 

quatro e dois votos. O Presidente do Conselho José de Arimatea de Matos comunicou que o 58 

convidado, para prestar explicações sobre os segundo, terceiro e quarto pontos de pauta, por 59 

motivos pessoais, não iria chegar à reunião no horário previsto para a discussão dos pontos 60 

em questão e, por isso, propôs a discussão do quinto ponto antes dos demais. A proposta foi 61 

aprovada por vinte e quatro votos favoráveis e duas abstenções. QUINTO PONTO. O 62 

Presidente do Conselho José de Arimatea de Matos colocou o ponto em discussão e 63 

convidou o Engenheiro Éverton Notreve Rebouças Queiroz Fernandes para prestar 64 

esclarecimentos sobre o ponto. A Conselheira Nilza Dutra Alves falou que não iria votar a 65 

favor do ponto por não ter lido o processo, que não estava na pasta encaminhada aos 66 

Conselheiros. A Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados, Cibelle dos Santos Carlos, afirmou 67 

que devido a um erro de digitação no programa que anexa os documentos à pasta da reunião, 68 

o processo em discussão não havia sido encaminhado previamente ao Conselho. Pediu 69 

desculpa aos Conselheiros pela falha da Secretaria e disponibilizou o processo para que os 70 

Conselheiros pudessem analisá-lo. O Presidente do Conselho José de Arimatea de Matos, 71 
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por fim, colocou o ponto em votação e ratificou a importância da aprovação do ponto. O ponto 72 

foi aprovado por dezesseis votos favoráveis, um contrário e oito abstenções. SEGUNDO 73 

PONTO. O Presidente do Conselho José de Arimatea de Matos convidou o representante da 74 

FGD, Alex Sandro de Araújo Silva, para prestar esclarecimentos sobre o ponto. O convidado 75 

falou sobre a necessidade atual em realizar o recredenciamento da FGD perante o MEC. Disse 76 

que a cada dois anos havia a necessidade de fazer essa exigência do MEC e, portanto, a 77 

Fundação deveria ser avaliada pelo Órgão Colegiado da UFERSA, para que a renovação do 78 

credenciamento pudesse ocorrer, se esse fosse o interesse do Conselho com relação a 79 

continuidade do credenciamento FGD e consequente continuidade de atividades junto a 80 

UFERSA. O convidado falou também sobre a situação atual da FGD destacando os planos de 81 

implementação de um software de gestão para otimização dos processos organizacionais da 82 

FGD. Este poderia ser integrado ao Sistema Integrado de Gestão e Atividades Acadêmicas – 83 

SIGAA. O Presidente do Conselho José de Arimatea de Matos falou sobre a importância da 84 

Fundação para a UFERSA e afirmou o interesse em recredenciar a FGD.  Os Conselheiros 85 

discutiram e pontuaram questões sobre o assunto para que o convidado respondesse. Por fim, 86 

a Conselheira Nilza Dutra Alves falou que não votaria pelo fechamento da FGD, mas iria 87 

sugerir que o ponto fosse aprovado com a ressalva de que seria encaminhado, ao CONSUNI, 88 

como estaria a situação da Fundação para que o Conselho discutisse soluções e, então, no 89 

próximo relatório apresentado, o CONSUNI pudesse propor ações que iriam melhorar os 90 

resultados e, assim, obter uma visão melhor da situação da Fundação. O Presidente do 91 

Conselho José de Arimatea de Matos falou que a atual gestão da Fundação estaria 92 

comprometida em encaminhar relatórios da situação da FGD para análise do CONSUNI. Por 93 

fim, colocou o ponto em votação. O ponto foi aprovado por vinte e um votos favoráveis e cinco 94 

abstenções. TERCEIRO PONTO. O Presidente do Conselho José de Arimatea de Matos 95 

colocou o ponto em discussão. O Conselheiro Antônio Jorge Soares parabenizou o trabalho 96 

feito e sugeriu algumas correções na redação do Relatório de que tratava o ponto. O ponto foi 97 

votado aprovado por vinte e cinco votos favoráveis e uma abstenção. QUARTO PONTO. O 98 

Presidente do Conselho José de Arimatea de Matos colocou o ponto em discussão. Os 99 

Conselheiros Rodrigo Nogueira de Codes, Subênia Karine de Medeiros e Rita Diana de 100 

Freitas Gurgel pontuaram alguns erros estruturais na redação do Relatório e sugeriram uma 101 

revisão detalhada para que esses erros fossem corrigidos. O representante da FGD, Alex 102 

Sandro de Araújo Silva, ouviu as sugestões do Conselho e se colocou a disposição para 103 

analisar as observações feitas pelos Conselheiros. O Presidente do Conselho José de 104 

Arimatea de Matos colocou o ponto em votação, com a ressalva feita pelo Conselho para 105 

revisão da redação do documento. O ponto foi votado e aprovado por vinte e um votos 106 

favoráveis, um contrário e quatro abstenções. Com a conclusão do ponto de pauta, o 107 

Presidente do Conselho José de Arimatea de Matos agradeceu a nova gestão da Fundação 108 
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pelo trabalho. SEXTO PONTO. Retirado de pauta. SÉTIMO PONTO. O Conselheiro Edilson 109 

Gonzaga de Souza Júnior agradeceu ao CONSUNI, em seu último dia de mandato, a 110 

experiência de ter sido Conselheiro. O Conselheiro Giorgio Mendes Ribeiro registrou que 111 

havia recebido reclamações dos discentes sobre professores que estavam ministrando aula 112 

após a suspensão do calendário da graduação. O Conselheiro José Domingues Fontenele 113 

Neto sugeriu que as reclamações fossem levadas à ouvidoria da UFERSA. O Conselheiro 114 

Thiago Henrique Gomes Duarte Marques agradeceu a colaboração dos membros da 115 

comunidade, que estavam em seu último dia de mandato, no Conselho. O Presidente do 116 

Conselho José de Arimatea de Matos também agradeceu aos membros da comunidade e os 117 

parabenizou pelo mandato que desenvolveram no Conselho. Nada mais havendo a discutir, o 118 

Presidente do Conselho José de Arimatea de Matos agradeceu a presença de todos os 119 

Conselheiros e deu por encerrada a reunião. E eu, Cibelle dos Santos Carlos, Secretária ad 120 

hoc, lavrei a presente Ata, que após lida e aprovada com emendas, na reunião do dia sete de 121 

agosto de dois mil e quinze, segue assinada pelo Presidente do CONSUNI, pelos demais 122 

Conselheiros presentes a esta reunião e por mim. xxxxxxxxxxxxxxxxxx  123 

Presidente: 124 

José de Arimatea de Matos ______________________________________________________  125 

Representantes docentes: 126 

Ady Canário de Souza Estevão ___________________________________________________  127 

André Moreira de Oliveira _______________________________________________________  128 

Antônio Jorge Soares ___________________________________________________________  129 

Daniel Freitas Freire Martins _____________________________________________________  130 

Francisco Edcarlos Alves Leite ___________________________________________________  131 

José Domingues Fontenele Neto __________________________________________________  132 

Luciana Angélica da Silva Nunes __________________________________________________  133 

Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira _____________________________________________  134 

Marta Lígia Pereira da Silva ______________________________________________________  135 

Nilza Dutra Alves ______________________________________________________________  136 

Rita Diana de Freitas Gurgel _____________________________________________________  137 

Rodrigo Nogueira de Codes ______________________________________________________  138 

Rui Sales Júnior _______________________________________________________________  139 

Stefeson Bezerra de Melo _______________________________________________________  140 

Subênia Karine de Medeiros _____________________________________________________  141 

Wildoberto Batista Gurgel _______________________________________________________  142 

Manoel Quirino da Silva Júnior ___________________________________________________  143 

Marco Antônio Diodato __________________________________________________________  144 

Hudson Pacheco Pinheiro _______________________________________________________  145 
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Representante discente: 146 

Silvio Roberto Fernandes Nogueira ________________________________________________  147 

Representantes técnico-administrativos: 148 

Francimar Honorato dos Santos __________________________________________________  149 

Giorgio Mendes Ribeiro _________________________________________________________  150 

Thiago Henrique Gomes Duarte Marques ___________________________________________  151 

Representantes da comunidade:  152 

Edilson Gonzaga de Souza Júnior _________________________________________________  153 

Manoel Leite de Souza __________________________________________________________  154 

Secretária ad hoc: 155 

Cibelle dos Santos Carlos _______________________________________________________  156 


